

Capítulo 3

LA INICIATIVA

ACTIVA TU TALENTO

Decir que cada jornada comienza con el primer paso se ha convertido en un cliché, pero sin embargo sigue siendo verdad. Las personas extra talentosas no esperan que todo sea perfecto para poder dar un paso. No esperan que todos los problemas o los obstáculos desaparezcan. No esperan hasta que el temor disminuya. Toman la iniciativa. Conocen un secreto que los buenos líderes comprenden: El impulso es tu amigo. Tan pronto como ellos dan el primer paso y comienzan a salir adelante, las cosas se hacen más fáciles. Si el impulso se fortalece lo suficiente, muchos de los problemas se resuelven por sí mismos y el talento se encarga de ellos; pero comienza después de que uno haya dado los primeros pasos.

PERSPECTIVAS SOBRE LA INICIATIVA

Si deseas lograr todo tu potencial, necesitas mostrar iniciativa,

1. La iniciativa es el primer paso adondequiera que vayas

Eso es cierto casi en cualquier lugar. Donde acabes la vida no se determina tanto por donde comiences sino si comienzas o no. Si estás dispuesto a comenzar y a seguir teniendo la iniciativa, realmente no hay manera de saber hasta dónde puedes llegar. «La opinión de los demás no tiene que convertirse en tu realidad».

Las personas que tienen éxito toman la iniciativa y continúan en ella.

2. La iniciativa cierra la puerta del temor

La autora Katherine Paterson dijo: «Tener temor es una cosa. Permitir que el temor te agarre de la cola y que te empiece a dar vueltas es otra». Todos tenemos temores, la pregunta es si vamos a controlarlos o a permitir que nos controlen.

El autor y pastor Norman Vincent Peale afirmó: «La acción es el mejor restaurador y edificador de la confianza. La falta de acción no es solamente el resultado sino también la causa del temor. Quizás la acción que realices tendrá éxito; quizás necesitarás actuar o ajustarte de diferente forma después de ello, pero cualquier acción es mejor que no actuar del todo». Si quieres cerrar la puerta del temor, comienza a moverte.

3. La iniciativa abre la puerta a la oportunidad

Benjamín Franklin, uno de los fundadores de la nación de Estados Unidos aconsejó: «Para tener éxito busca las oportunidades tanto como las conclusiones». Las personas que toman la iniciativa y se esfuerzan pueden tener éxito o pueden fracasar, pero aquellas que no toman la iniciativa casi siempre fracasan. Estoy casi seguro que tú...

Tienes una decisión que hacer,

Un problema que debes resolver.

Una posibilidad que deberías analizar,

Un proyecto que deberías comenzar,

Una meta que deberías alcanzar,

Una oportunidad que deberías tomar,

Un sueño que deberías cumplir.

Nadie puede esperar hasta que todo sea perfecto para actuar y así tener éxito. Es mejor estar ochenta por ciento seguro y hacer que las cosas sucedan que esperar hasta que uno esté ciento por ciento seguro porque para entonces, la oportunidad seguramente ya habrá pasado.

4. La iniciativa facilita las dificultades de la vida

El psiquiatra M. Scott Peck dijo estas famosas palabras: «La vida es difícil». Sin embargo, ese no es el problema de la mayoría de las personas, su respuesta a las dificultades de la vida lo es. Muchas personas esperan que el avión venga y los recoja.

Si queremos tener la oportunidad de obtener lo que deseamos, necesitamos esforzarnos.

El filósofo y autor William James dijo: «No hay nada más fatigante que estar con una tarea sin completar». La única forma de deshacerse de las tareas difíciles es haciéndolas. Se necesita iniciativa para eso.

5. La iniciativa con frecuencia es la diferencia entre el éxito y el fracaso

Casi todas las personas tienen buenos pensamientos, ideas e intenciones pero muchas de ellas nunca llegan a las acciones. Hacerlo requiere de iniciativa. La mayoría de las personas reconocen que la iniciativa es benéfica, sin embargo frecuentemente subestiman su verdadero valor.

El talento sin la iniciativa nunca logra su potencial.

LAS PERSONAS QUE NO TIENEN INICIATIVA.

En lo que respecta a la iniciativa, existen solamente cuatro tipos de personas:

1. Las personas que hacen lo correcto sin que les digan
2. Las personas que hacen lo correcto cuando se les dice
3. Las personas que hacen lo correcto cuando se les dice más de una vez
4. Las personas que nunca hacen lo correcto en ningún caso

1. Las personas que no tienen iniciativa fracasan al no ver las consecuencias de la falta de acción

¿Cuánto tiempo te quedarás en la cama?

Una siesta por aquí, una siesta por allá,

Un día libre por aquí, un día libre por allá,

Sentarse, relajarse, ¿sabes cuál es el futuro?

Es éste: encontrarás una vida de pobreza,

La pobreza será tú invitada permanente.

El ecónomo y siervo civil británico Sir Josiah Stamp recalcó: «Es fácil evitar las responsabilidades, pero no podemos evitar las consecuencias de haber evitado nuestras responsabilidades». Lo que hacemos o dejemos de hacer, estará con nosotros al final.

2. Las personas que no tienen iniciativa quieren que alguien más los motive

Las personas exitosas no necesitan un cartucho encendido que los estimule. Su motivación surge internamente. Si esperamos que los demás nos motiven, ¿qué sucederá cuando un entrenador, un jefe u otra persona de inspiración no se presenten? Necesitamos un mejor plan. Si quiere salir adelante en la vida, necesitas encender tu propio fuego.

3. Las personas que no tienen iniciativa no buscan el momento perfecto para actuar

Me encanta este proverbio chino: Aquel que no piensa mucho antes de dar un paso, se pasará su vida completa en un solo pie. Para muchas personas, la tragedia no es que la vida termine pronto; es que esperan demasiado para empezar.

4. Las personas que no tienen iniciativa prefieren el mañana antes que el hoy

Una de las razones por las cuales los que no toman la iniciativa tienen tanta dificultad para empezar es que enfocan su atención en el mañana en lugar del hoy. El músico de Jazz, Jimmy Lyons, dijo: El mañana es el único día del año que le apetece aun holgazán. Esa actitud nos mete en problemas porque el único momento en el cual tenemos algo de control es en el presente.

Edgar Guest escribió un poema que capta el destino de aquellos que tienen este problema. Se llama de manera apropiada «Mañana».

Él iba a ser todo lo que un mortal debiera ser.
Mañana.
Nadie iba ser mejor o más valiente que él,
Mañana
Un amigo tenía él con problemas y tristezas,
Que gustoso estaría de recibir su apoyo.
Él dijo que lo llamaría y vería lo que podría hacer por él,

Mañana
Cada mañana apilaba las cartas que él escribiría,
Mañana.
Y pensó en las personas que podría hacer feliz,
Mañana.
El mundo lo hubiera conocido si él hubiera visto el
Mañana.
Sin embargo, la verdad es que murió y desapareció
Y lo único que dejó
Fue una montaña de cosas que intentaba hacer,
Mañana.

La idea del mañana de puede ser muy seductora, pero la promesa que nos da con frecuencia es falsa.

El sacerdote español y escritor Baltasar Gracián dijo: «El sabio hace de una vez lo que el necio hace al último». Cualquier cosa que valga la pena, vale la pena hacerla inmediatamente. Recuerda que para las personas que nunca comienzan nada, sus dificultades nunca terminan.

Formula del Talento e Iniciativa

Si algo es desagradable, no es interesante, o complejo, tendemos a retrasarlo. Algunas cosas que Johann Wolfgang dijo: «Hacer que nuestras ideas se realicen es lo más difícil en el mundo». Las siguientes son algunas sugerencias que te ayudarán a ser una persona extra talentosa en esta área:

1. Aceptar la responsabilidad por tu vida

El filósofo griego, Sócrates dijo: «Para mover al mundo debemos primero movernos nosotros mismos». La responsabilidad y la iniciativa son inseparables. Deja de andar quejándote y haz que las cosas sucedan. Hay un dicho que dice que las grandes almas tienen grandes voluntades pero que los débiles solo tienen deseos. No podemos estar deseando tener éxito, necesitamos responsabilizarnos y actuar.

2. Examina cuáles son las razones por las cuales no tomas la iniciativa

El filósofo chino Mencius dijo lo siguiente: «Si tus obras no tienen éxito, busca la razón en ti mismo. Cuando tu propia persona esté correcta, el mundo entero se volverá a ti». ¿Estás esperando que todo sea perfecto antes de actuar? ¿Hay algo más que te impide actuar?

Lo que es importante es que separes las razones legítimas de las excusas. Una excusa culpa a alguien o algo externamente. Es más fácil trasladarse del fracaso al éxito que de las excusas al éxito. Elimina las excusas.

3. Enfócate en los beneficios de completar la tarea

Es extremadamente difícil tener éxito si siempre estás retrasando las cosas.

El deseo de dejar las cosas para después es el fertilizante que hace que las dificultades crezcan. Cuando tomas demasiado tiempo para tomar la decisión sobre una oportunidad que se te presenta, con seguridad se te escapará.

Para realizar un progreso efectivo en tu área de talento o responsabilidad, no debes dedicar tiempo valioso a tareas innecesarias o sin importancia. El almirante de Estados Unidos, William Halsey, dijo: «Todos los problemas se hacen más pequeños si uno no los evita y al contrario, los confronta.

4. Comparte tu objetivo con un amigo que te ayudará

«Uno es demasiado pequeño como para pretender hacer grandes cosas». Comparte tus objetivos y sueños con las personas que te importan y ellas te estimularán y apoyarán para lograrlos. Eso significa que tienes que ser vulnerable para compartir tus esperanzas y ambiciones, pero el riesgo lo vale.

5. Divide las grandes tareas en tareas más pequeñas

Muchas veces las grandes tareas abruman a las personas y eso es un problema porque las personas abrumadas raramente toman la iniciativa.

Esta es mi sugerencia para que dividas ese objetivo intimidante en partes más fáciles de manejar:

Divídelo por categorías.

Dales prioridad por importancia.

Ordénale por secuencia.

Asígnalo por habilidades.

Logra tu objetivo por medio del trabajo en equipo.

6. Asigna momentos específicos para tareas que tú quieras postergar

Dawson Trotman, autor y fundador de The Navigator, dijo: «El tiempo que más se pierde es el tiempo que se ocupa en comenzar». La parte más difícil al escribir una carta es escribir el primer renglón. La parte más difícil de hacer una llamada telefónica difícil es tomar el auricular y marcar el número.

Es el inicio lo que con frecuencia detiene a las personas. Intenta asignar un momento específico para algo que no te guste hacer.

7. Recuerda, la preparación incluye acción

Una de las preguntas que escucho con frecuencia tiene que ver con la escritura. Los escritores escriben. Los compositores componen. Los líderes dirigen. Debes actuar para convertirte lo en lo que deseas ser. El novelista Louis L'Amour, aconsejó: «Comienza a escribir, sin importar el tema. El agua no fluye hasta que la llave no sea abierta». El deseo no es suficiente. Las buenas intenciones no son suficientes. El talento no es suficiente. El éxito requiere de iniciativa. Michael E. Angier, declaró: «Las ideas no valen, las intenciones no tienen poder. Los planes no son nada... a menos que sean seguidos por acciones. ¡Hazlo ahora!»